

Fecha: 18-11-2023

Medio: El Llanquihue

Supl.: El Llanquihue

Tipo: Noticia general

Título: Tiempo de espera en la urgencia llega hasta a 14 horas en Castro

Pág. : 6

Cm2: 389,9

VPE: \$ 427.353

Tiraje:

6.200

Lectoría:

18.600

Favorabilidad:

No Definida

Carolina Larenas  
carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

**E**speras de hasta 14 horas deben enfrentar los pacientes que llegan hasta la urgencia del Hospital Augusto Riffart de Castro con síntomas de menor gravedad. Ello, debido al aumento de ocupación de camas críticas que vive el principal recinto de salud de la provincia y que ha obligado a internar personas incluso en este servicio.

Dependiendo de la categorización de los síntomas con que llegan los pacientes a consultar son atendidos, por lo que en promedio tienen que esperar de una a dos horas los con mayores complicaciones hasta 14 los de menos gravedad.

Junto con ello, la Secretaría Regional Ministerial de Salud reconoció que en los últimos días se ha evidenciado un aumento de las enfermedades respiratorias, por lo que se insistió en el autocuidado de la comunidad.

Frente a este escenario desde ambos organismos llamaron a la comunidad a acudir a los dispositivos de atención primaria en caso de síntomas menos complejos, así como a vacunarse contra el covid-19, sobre todo los grupos vulnerables y quienes ya hayan cumplido un año desde el último refuerzo.

En este sentido, el subdirector médico del Hospital de Castro, Jonathan Zúñiga, informó que "durante los últimos meses, y casi todo el 2023, hemos visto un importante aumento en la complejidad de los pacientes que han consultado en la urgencia de nuestro hospital. Esto ha traído como con-

# Tiempo de espera en la urgencia llega hasta a 14 horas en Castro

*Alta ocupación de camas críticas ha incidido en el fenómeno en el hospital. Nuevas vacunas llegan el lunes.*

LEC



EN PRINCIPAL CENTRO ASISTENCIAL DE LA PROVINCIA LLAMÓ A NO ACUDIR A LA URGENCIA EN CASO DE MENOR GRAVEDAD.

secuencia un aumento en los tiempos de estudio de los pacientes más graves, lo que significa que para los pacientes

menos graves que son categorizados como ESI-5, ESI-4 y ahora también ESI-3, el tiempo de espera se haya visto significativamente aumentado".

## ESTADÍSTICAS

De acuerdo a las estadísticas consignadas por el Servicio de Urgencias del Hospital de Cas-

tro, los tiempos de espera han aumentado exponencialmente para aquellos pacientes categorizados en condiciones desde leves a menor y mediana gravedad según la categorización del sistema ESI, promediando tiempos que fluctúan entre 1 a 2 horas aproximadas de espera de atención para ESI-2, entre 4 a 5 horas para ESI-3, así como una prolongación de espera entre 8 a 14 horas para pacientes de menor gravedad catego-

rizados en ESI-4 y ESI-5.

Asimismo, desde la Seremi de Salud consignaron un aumento leve de enfermedades respiratorias en los últimos días, lo que incluso podría asociarse a las condiciones climáticas presentes en el territorio insular. Cristian Araneda, jefe provincial de la Autoridad Sanitaria, señaló que "el llamado es a tomar los resguardos correspondientes, si sienten que tiene algún síntoma respiratorio

a acudir a algún centro asistencial a hacerse los controles y, lo otro, es a tomar los resguardos a nivel de las casas como ventilarlas".

Igualmente, el médico veterinario mencionó que "el clima no nos ha ayudado últimamente, hemos estado con algunos temporales de viento y lluvia, la idea es poder protegernos: si bien el uso de la mascarilla no es obligatorio frente a síntomas, (se exhorta a) poner-

se una para impedir otros contagios al resto de la familia, sobre todo a las poblaciones de riesgo".

Incluso, el representante de la Seremi de Salud detalló que el lunes llegará a la provincia la primera remesa de la nueva vacuna para el coronavirus, para el martes comenzar su distribución a los centros de vacunación de la red pública insular. Es monovalente y orientada a grupos de riesgo.

CG